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Elektronische Verpflichtungserklärung (EVE) - Privateinlader 
Einem visumpflichtigen Fremden, der nicht über ausreichende/nachweisbare Eigenmittel 
zur Bestreitung des geplanten Aufenthaltes in Österreich verfügt, kann dennoch ein Visum 
erteilt werden, wenn aufgrund der Verpflichtungserklärung einer Person, Firma oder eines 
Vereines (Einlader) mit Hauptwohnsitz oder Sitz im Bundesgebiet die Tragung aller Kosten 
gesichert erscheint. 

Mit der Zeichnung einer „EVE“ erklärt sich der Einlader bereit, für alle Kosten aufzukommen, 
die öffentlichen Rechtsträgern durch den Aufenthalt des Visumwerbers entstehen könnten, 
auch wenn dieser über den Zeitraum der Einladung hinausgeht. 

Privateinlader können sich in Tirol an die Landespolizeidirektion Tirol, Fremden- und 
Grenzpolizeiliche Abteilung, beziehungsweise an die Polizeidienststellen in Reutte, Lienz, 
Landeck, Imst, Hall in Tirol, Schwaz, Wörgl, Kufstein oder Kitzbühel wenden und dort eine 
kostenfreie „Elektronische Verpflichtungserklärung (EVE)“ abgeben. 

Folgende aktuelle Unterlagen sind mitzubringen: 
• Identitätsausweis (Reisepass oder Personalausweis und gegebenenfalls 

Aufenthaltstitel) 
• Meldezettel 
• geeignete Einkommensnachweise der letzten 3 Monate (zum Beispiel Lohn- und 

Gehaltszettel, Einkünfte aus Mieten, Einkommensteuerbescheid, 
Einkommensteuererklärung etc.); 

• Nachweis sonstiger Vermögenswerte (Sparbuch, Wohnung etc.); 
• Mietvertrag oder vergleichbares; 
• Nachweise über bestehende Sorgepflichten, Kredite, laufende Zahlungen und 

ähnliches; 
• Bonitätsnachweis durch eine der folgenden Einrichtungen (Link auf der Rückseite): 

o Kreditschutzverband KSV1870 
• Unterlagen betreffend die persönliche Beziehung zum Visumwerber; 
• Wohnadresse im Heimatland des Visumwerbers; 
• Reisepassnummer des Visumwerbers (Kopie der Datenseite des Reisepasses); 
• Nachweis der Unterkunft des Visumwerbers während seines Aufenthalts in 

Österreich; 

Nach Abgabe der EVE wird dem Einlader eine ID-Nummer bekannt gegeben, die er 
seinerseits dem Visumwerber mitteilt. Dieser stellt frühestens 48 Stunden nach Abgabe der 
EVE den Antrag an der zuständigen österreichischen Vertretungsbehörde im Ausland und 
nennt dabei die ID-Nummer, unter der die Vertretungsbehörde die EVE abrufen kann. 



Kontaktdaten: 
Für Auskünfte stehen wir Ihnen unter folgenden Kontaktdaten zur Verfügung. 

 
Landespolizeidirektion Tirol, Fremden- und Grenzpolizeiliche Abteilung 
6020 Innsbruck, Kapuzinergasse 1 
Telefon: 059133 / 70 2615 
eMail: LPD-T-FGA-Fremdenpolizei@polizei.gv.at 

 
Die Terminvereinbarung ist online über den folgenden link 
https://citizen.bmi.gv.at/at.gv.bmi.fnsetvweb-p/etv/public/fga/Terminvereinbarung 
oder durch Scannen eines QR-Codes möglich. 

 

Termine können an folgenden Standorten gebucht werden: 

LPD Tirol – FGA2 (Innsbruck) 
PI Reutte 
PI Landeck 
PI Imst 
PI Hall in Tirol 
PI Schwaz 
PI Wörgl 
PI Kufstein 
PI Kitzbühel 
PI Lienz 

 

 

Bonitätsauskunft: 
KSV1870: https://www.ksv.at/fuer-privatpersonen/selbstauskunft 
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Electronic declaration of commitment (EVE) – private 
invitation 
A visa may still be issued to a foreign national requiring a visa who does not have 
sufficient/verifiable personal funds to cover the costs of their planned stay in Austria if the 
costs appear to be covered by the declaration of commitment of a person, company or 
association (inviter) with their main residence or registered office in Austria. 

 
By signing an ‘EVE’, the inviting party declares that they are willing to cover all costs that 
public legal entities may incur as a result of the visa applicant's stay, even if this extends 
beyond the period of the invitation. 

 
Private individuals in Tyrol can contact the Tyrolean Police Headquarters, Immigration and 
Border Police Department, or the police stations in Reutte, Lienz, Landeck, Imst, Hall in 
Tyrol, Schwaz, Wörgl, Kufstein or Kitzbühel and submit a free of charge ‘Electronic 
Declaration of Commitment’ (EVE) there. 

 
 
 

The following up-to-date documents must be brought: 
• Proof of identity (passport or ID card and, if applicable, residence permit) 
• Residence registration form 
• Evidence of income for the last 3 months (e.g. payslips 
, income from rents, income tax assessment, income tax return, etc.); 
• Evidence of other assets (savings book, apartment, etc.); 
• Rental contract or similar; 
• Proof of existing custody, loans, current payments and similar; 
• Proof of creditworthiness from one of the following institutions (link on the back): 

o Kreditschutzverband KSV1870 
• Documents concerning the personal relationship with the visa applicant; 
• Residential address of the visa applicant in their home country; 
• Passport number of the visa applicant (copy of the data page of the passport); 
• Proof of accommodation for the visa applicant during his/her stay in Austria; 

 
After the EVE has been submitted, the inviting party is given an ID number, which the inviting 
party in turn communicates to the visa applicant. The visa applicant applies to the competent 
Austrian consular authority abroad at the earliest 48 hours after submitting the EVE, quoting 
the ID number under which the consular authority can access the EVE. 



Contact details: 
For further information, please contact us using the following details. 

 
Tyrolean Provincial Police Headquarters, Immigration and Border Police Department 
6020 Innsbruck, Kapuzinergasse 1 
Telephone: 059133 / 70 2615 
Email: LPD-T-FGA- 
Fremdenpolizei@polizei.gv.at 
Appointments can be made online via the following link 
https://citizen.bmi.gv.at/at.gv.bmi.fnsetvweb-p/etv/public/fga/Terminvereinbarung 
or by scanning a QR code. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Appointments can be booked at the following locations: 

LPD Tirol – FGA2 (Innsbruck) 
PI Reutte 
PI Landeck 
PI Imst 
PI Hall in Tirol 
PI Schwaz 
PI Wörgl 
PI Kufstein 
PI Kitzbühel 
PI Lienz 

 

Solvency check: 
KSV1870: https://www.ksv.at/fuer-privatpersonen/selbstauskunft 
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